

NO STRA PARAULA!!

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—En la noche del 31 al 1.º, fueron rechazados en su totalidad algunos ataques y golpes de mano realizados por las tropas al servicio de la invasión en los sectores de Camino Bilaber y región de Raga.

En la mañana de hoy, nuestros aparatos bombardearon eficazmente concentraciones enemigas localizadas en Bot. También actuó nuestra aviación sobre las trincheras del sector de Lérida que ametralló y bombardeó con gran precisión, así como los camiones con fuerzas enemigas que circulaban por las carreteras próximas.

CENIRO — Fuerzas españolas han conquistado hoy, posiciones dominantes en la carretera de Las Rosas al Escorial.

Las fuerzas al servicio de la invasión, apoyadas por fuego intenso de artillería, atacaron sin resultado, posiciones propias de Bateta y Cerro Pelado.

EXTREMADURA. — Las tropas republicanas han rechazado totalmente un ataque enemigo en el sector del Puente del Arzobispo.

LEVANTE y ANDALUCIA. — Sin novedad.

Aviación

En la mañana de ayer, la aviación alemana agredió la población civil de Palamós, lanzando sobre el casco urbano, medio centenar de bombas de gran peso, que destruyeron completamente 40 edificios, destrozando parcialmente más de 60. Entre los edificios

tomados por objetivo por los aparatos extranjeros, figura el Hospital de Infecciosos y un puesto de la Cruz Roja. Cuatro mujeres y cinco hombres resultaron muertos y 40 heridos, la casi totalidad mujeres y niños.

A las 10 horas de hoy, la aviación alemana actuó en número de 5 trimotores Junkers, contra la población civil de Guixòls. Arrojaron 50 bombas de 200 kilos, que destruyeron los baños de San Telmo y 25 casas, produciendo además desperfectos en otras 34.

A las 16 horas de ayer, 6 trimotores Junkers, bombardearon diversos barrios de Tarragona.

Alrededor de las 22 horas de ayer, una escuadrilla de 5 aviones italianos Savoia, intentó volar sobre Barcelona, impidiéndolo el fuego de cortina de nuestros antiaéreos. Los aviones italianos continuaron volando paralelamente a la costa hasta Cabrera de Mataró, donde viraron rumbo S. E. Cuando llegaron a la vertical de Besos, fueron alcanzados por los haces de luz de los reflectores. Inmediatamente un caza propio entabló combate con los aparatos extranjeros. La lucha fue perfectamente visible desde la tierra, observándose como uno de los trimotores italianos alcanzado por las ráfagas de ametralladora, se separaba de la formación perdiendo velocidad y altura.

Este aparato cayó al mar a 4 kilómetros de la costa. Los demás arrojaron precipitadamente las bombas al mar, huyendo hacia Mallorca.

Delegación del Instituto de Reforma Agraria

Interesa la presentación en estas oficinas de la ciudadana Francisca Arnau Pons para un asunto de suma importancia.

Mahón 2 de Septiembre de 1938

EL DELEGADO PROVINCIAL

El informe presentado por la Comisión de Encuesta sobre bombardeos aéreos, dice de los "ataques deliberados contra poblaciones civiles sin defensa"

Londres.—Comentando el informe presentado por la Comisión de Encuesta británica sobre bombardeos aéreos, el «News Chronicle» dice que el informe de la Comisión venida a España, refuta eficazmente el argumento de Franco, de que sus aviones no bombardean más que objetivos militares. La Comisión encontró que muchos raids fueron ataques deliberados contra la población civil. El bombardeo de Torre Vieja efectuado a últimos del pasado mes, es descrito como «un ataque deliberado contra la población civil sin defensa.»

Londres.—El informe de la Comisión de Encuesta sobre bombardeos aéreos, ha declarado que 46 bombardeos sufridos por Alicante, 41 han sido deliberadamente contra la población civil.

El informe será imprimido con ilustraciones. La conclusión del informe es una condena para el ex general Franco

Londres.—Se sabe que el informe mandado por la Comisión de Encuesta británica sobre los bombardeos aéreos de Alicante y Barcelona, está imprimiéndose. Se trata de un documento importante e ilustrado con mapas. A fin de que su publicación sea más rápida, los primeros ejemplares serán tirados sin ilustraciones.

El corresponsal en Londres, del «Manchester Guardian» indica que la conclusión del informe, condena al general Franco.

Entrevista Hitler-Henlein

Londres.—La entrevista Henlein-Hitler aconsejada por Lord Runciman, coloca oficialmente el problema checoslovaco en un terreno internacional. Hitler reconoce oficialmente que de el Gobierno alemán es el que determina a los sudetas y por lo tanto la responsabilidad de la contestación de Henlein a la proposición del Gobierno checo, es de su incumbencia.

La prensa inglesa no comenta con carácter preciso, la entrevista de Hitler con Henlein. Sin embargo se considera favorable y se dice en Londres, que el partido de Henlein ha tomado en estudio las proposiciones del Gobierno de Checoslovaquia.

Berlín.—Las informaciones en esta capital son muy confusas. La prensa alemana no publica ninguna información relativa a la entrevista de Hitler con Henlein y solo anuncia la llegada del jefe de los alemanes sudetas, que se entrevistará con Hitler.

La prensa alemana no tiene ninguna información de la entrevista que tuvo lugar ayer por la tarde.

Roosevelt hará una declaración pública antes de que hable Hitler

París.—En los círculos oficiales franceses, al comentar la entrevista del Embajador norteamericano con Lord Halifax, declaran que circula el rumor de que el Presidente Roosevelt, hará una declaración pública antes del discurso de Hitler en el congreso nazi de Nuremberg.

Hay que dignificar la política

No nos sorprendió leer en «ADELANTE» del pasado domingo un editorial dando la voz de alerta a la Juventud contra los mangoneadores de la politiquería de baja estofa. No nos sorprendió porque teníamos conocimiento de la existencia de la maniobra que se estaba realizando y que, por lo visto, no escapó tampoco a la fina sensibilidad política de la masa juvenil.

Condenada como ha sido aquella, aunque de una manera implícita, por las Juventudes y también por los Partidos Socialista y Comunista en el manifiesto hecho público el día 30, ya no vacilamos en aludir a ella puesto que no existe el peligro de ofender ni herir susceptibilidades de partidos u organizaciones con las que nos interesa de una manera grande, mantener las mejores relaciones y una unidad de acción completa hasta conseguir los dos objetivos de ganar la guerra y encauzar al proletariado por el camino de su emancipación.

Es simplemente repugnante que se pretenda entorpecer la labor abnegada y eficaz que un antifascista indiscutible ha realizado y sigue realizando en nuestra Isla sin la más mínima desviación de la trayectoria política que ha trazado claramente el Frente Popular. Y lo más bochornoso es que para ello se valen, los que tal pretenden, de una maniobra caciquil, frente exclusivo de los que, sin dar nada por nuestra causa, monopolizan los trofeos que otros defienden con sus vidas.

No es la primera vez que el Partido Comunista es víctima de una agresión de esta clase. En otra ocasión cedimos el terreno en aras de la unidad política en nuestra Isla, pero esta vez estamos dispuestos a conseguir que la razón y la justicia salgan por sus fueros. Menorca acusa ostensiblemente los efectos de una responsabilidad bien ejercida y a plena satisfacción de la gran masa antifascista, y estando asegurada la unidad de los Partidos del Frente Popular, que sepan los ruines caciques, maniobreros solapados, que han de estrellarse inevitablemente antes que lleguen a ver realizado su plan.

BENITO SANTIAGO

EL COMISARIO

Con todo afecto, al camarada
Jaime Gomila Beleta.

Dando ejemplo de valor en la pelea,
envuelto en la fiebre del combate,
el Comisario vigila y se bate,
sin más Dios que la llama de su idea.

Acude donde su presencia, crea
puede dar lo que en su pecho late,
sin miedo jamás a que le mate
una bala al cruzar de donde sea.

Nunca mide el peligro—si no es vano;—
sube al monte, pasa el río, cruza el llano...
y muere si es preciso en la campaña;
mezclando su sangre con la tierra
porque sabe que al terminar la guerra,
ésta tierra, dará su fruto a España.

MIGUEL COLL GORNÉS

Información general

La aviación extranjera bombardea Palamós, causando víctimas

Barcelona.—La aviación rebelde en número de 5 aparatos Savoia, han bombardeado el casco urbano de Palamós, lanzando gran número de bombas. El número de víctimas recogidas hasta el momento se elevan a 10 muertos y 40 heridos, treinta de ellos muy graves.

Un hidro bombardea Alicante

Alicante.—Esta noche un hidro rebelde ha bombardeado Alicante. La rápida intervención de la D. E. C. A. impidió que las bombas fascistas hicieran daños y víctimas.

El jefe de la 28 División, es felicitado por su victoriosa ofensiva en Extremadura

Valencia.—El Pleno de Administrativos de los Sindicatos de la C. N. T. de Valencia, ha cursado un telegrama de calurosa felicitación al jefe de la 28 División por su destacada actuación en la ofensiva victoriosa de las fuerzas republicanas en Extremadura.

Manifestación de solidaridad en Suecia

Estocolmo.—El Comité de Ayuda a España de la ciudad de Örebro, en el Centro de Suecia, ha organizado una manifestación de solidaridad con la España republicana, que ha dado una nueva prueba del gran interés y del espíritu de sacrificio de los trabajadores suecos en favor de la lucha del pueblo español por la libertad y contra los invasores fascistas. Cinco mil personas asistieron a esta manifestación. La hermana enfermera Rophman, que regresa del frente español, hizo uso de la palabra. Se recogieron 773 coronas suecas para la ayuda a España.

Hitler está malhumorado por el interés con que se sigue en Inglaterra la cuestión checa

Berlín.—El interés con que Inglaterra sigue la evolución de la situación en Checoslovaquia, hasta el punto de dedicarle una reunión ministerial, ha impresionado profundamente a los círculos políticos berlineses, donde no se puede disimular un notable malhumor.

Bombas también sobre Tarragona

Barcelona.—Esta tarde dos escuadrillas compuestas de 3 Heinkels cada una, han bombardeado Tarragona a gran altura.

Los soldados chinos avanzan hacia Autsing

Hankou.—Desarrollando su contraataque en la orilla norte del río Amarillo, las tropas chinas después de la ocupación de Tsienshan y Taitung, amenazan una ofensiva directa hacia Autsing. Las tropas invasoras de las tropas japonesas a Susung y Wuanme se ven amenazadas de quedar cercadas totalmente por las tropas chinas. El avance emprendido por los chinos en la orilla norte del río Amarillo sorprendió al mando japonés y sin duda debilitará el ataque nipón a la región sur de Taitung. Según noticias del Gobierno chino los japoneses intentan romper el cerco de la ciudad de Tuitsiang utilizando nuevamente gases que ya han enviado a considerables fuerzas chinas. En el frente sur de la provincia de Chansu ha sido contenido el ataque japonés en este del ferrocarril de Datun a Puzón a cheu.

Una opinión del "Daily Worker", sobre la situación checa

Londres.—El corresponsal del «Daily Worker», da la siguiente opinión sobre la situación checa:

«La lucha entre John Simón y los conservadores, con la asistencia pasiva de lord Chamberlain, seguirá hasta conseguir que por parte de Inglaterra se realice cualquier acto capaz de poner fin a los planes de Hitler, planes descritos por el embajador en Berlín, sir Nevill Henderson.»

Los partidarios de John Simón creen que lord Halifax «fué excesivamente impresionado por los informes de Henderson y Gwatkin»

Esperan poder mantener al público en la ignorancia de la gravedad de esos informes hasta que sea demasiado tarde para impedir una acción decisiva.

Aun los mismos «amigos de Hitler» en el Gabinete, decían hoy que el discurso de John Simón en Escocia fué «un aviso bastante fuerte para Hitler.»

Invitación que agradecemos

Hemos recibido un atento saludo de la camarada Secretaria General de la Unión de Muchachas de esta ciudad, invitándonos a asistir al festival que en honor de los alumnos que han aprobado el curso en la Escuela Popular de Guerra de Menorca, se celebrará mañana tarde en la Liga Marítima.

Agradecemos vivamente la atención de la camarada Isabel López Morillo, a la cual reiteramos nuestra consideración más distinguida.

Imprenta Nostra Paraula